
　広報そうま　令和 2．11．17

●問い合わせ先　放射能対策室（☎ 37-2270）

自
家
消
費
野
菜
な
ど
の

放
射
性
物
質
測
定
結
果

●
9
月
分　

▽
測
定
件
数　

2
件

（
内
訳
：
野
菜
1
件
、果
実
1
件
）

▽
基
準
値
を
超
え
た
食
品　

0
件

●
相
馬
市
で
出
荷
制
限
な
ど
を
受

け
て
い
る
食
品
（
10
月
5
日
現

在
）
▽
ク
サ
ソ
テ
ツ
（
コ
ゴ
ミ
）

▽
タ
ケ
ノ
コ
▽
フ
キ
ノ
ト
ウ
（
野

生
）▽
ゼ
ン
マ
イ
▽
タ
ラ
ノ
メ（
野

生
） 

▽
原
木
シ
イ
タ
ケ
（
露
地
） 

▽
原
木
ナ
メ
コ
（
露
地
） 

▽
キ
ノ

コ
（
野
生
）
▽
コ
シ
ア
ブ
ラ
▽
ウ

ド
（
野
生
） 

※
最
新
の
情
報
は
、
県
農
林
水
産

　

物
・
加
工
食
品
モ
ニ
タ
リ
ン
グ

　

情
報
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
内
の
「
出

　

荷
制
限
等
一
覧
」
で
確
認
く
だ

　

さ
い
。

◎
こ
れ
ま
で
の
食
品
の
検
査
結
果

（
市
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
）

●
問
い
合
わ
せ
先　

放
射
能
対
策

室
（
☎
37
２
２
７
０
）

ホームページ
はこちらから

ホームページ
はこちらから

今回Ｑちゃんが分かったこと

▽出荷制限は、食の安全と安心を確保するため、
基準値を超えた食品が流通しないように、国が品
目や区域を決めて行うものだということ。

▽出荷制限の解除は、風評被害につながらないよ
う慎重に検討し、行っているということ。

　例えば、山菜やキノコ類は基準値を超えるもの
がないかどうか確認するためのサンプルを採れる
時期が限られているから、経過を確認するための
サンプルを集めるのに時間がかかってしまうとい
うことも出荷制限が解除できない理由になってい
るよ。
　もっと言うと、解除後に基準値を上回るものが
出てしまうと検査の信用性が損なわれ、さらにメ
ディアに取り上げられることで風評被害につなが
ることもあるから、解除の判断は慎重に行ってい
るんだよ。

Q ちゃん　出荷の制限や解除は僕たちの食の安全
と安心のために行っているんだね。先生、ありが
とう。

Ｑ
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ちゃんの、つぼくら先生！
放射線のこと教えてコーナー

出荷制限の解除

Q ちゃん
市内に住む小学生

つぼくら先生
相馬中央病院医師
福島医大主任教授

Q ちゃん　このまえ、スーパーに行ってきたんだ。
さまざまな福島県産の農水産物がお店に並ぶよう
になったね。
　でも、まだ出荷制限がかかっているキノコや山
菜があるって聞いたけど、そもそも出荷制限って
何のためにかけられているの？

つぼくら先生　出荷制限は、平成 23 年 3 月に起
きた福島第一原子力発電所の事故で、多くの農水
産物が放射性物質の影響を受けたため、食の安全
と安心を確保するため、基準値 ( 一般食品 1 キロ
グラム当たり 100 ベクレル ) を超えた食品が流通
しないように、国が品目や区域を決めて行ってい
るものだよ。

Q ちゃん　そうなんだね。でも、どうしたら出荷
制限は解除されるのかな？

 つぼくら先生　基準値を超えるものが出てこない
ことを確認できたら解除されるよ。
　県が検査した結果（1 品目につき原則として１
市町村当たり 3 カ所以上、直近 1 カ月以内の検査
結果が全て基準値以下であること）をもとに、国
が出荷制限の解除を検討することとされているよ。
　ただ、実際に解除を検討する場合、より多くの
サンプルを使って、基準値を超えるものが無いこ
とを確認した上で解除を検討するから、なかなか
解除できないんだ。

出典：原子力災害対策本部会議「検査計画、出荷制限
　　　等の品目・区域の設定・解除の考え方」


